

casco mostaza, 1 id. jamones, 2 id. pimienta, 1 caja langosta, 1 id. menta, para P. Delbós; 519 fardos yute, á la orden; 11 idem alfombras y 1 caja artículos para la viuda Gutierrez; 12 churlos canela, para Lizasoain; 14 cascos barro, para Urcola; 45 cajas dátiles y 30 id. á la orden; 1 caja jabón á la Argote; 1 caja herramientas á la orden; 3 tazas, 1 caja y 5 centros chinena, para Barandiarán; 6 sacos muebles usados, 68 cajas ropa, H. de Artola; 1 caja lámparas eléctricas á la orden.

En el Juzgado municipal se han registrado hoy durante la segunda decena del presente mes, 35 nacimientos y 20 defunciones.

En la Audiencia de esta ciudad se verificará el juicio oral de la causa que se sigue contra Josefa Lecuona Echeverría por el delito de atentado.

Defenderá á la procesada el abogado señor Echeverría, acompañado del procurador señor Velasco.

En la semana que acaba de transcurrir han entrado en Bilbao 87 buques; 75 de vapor y 12 de vela, distribuidos del modo siguiente: 34 ingleses, 8 franceses, 4 holandeses, 2 noruegos, un americano, un italiano, un dinamarqués, un alemán y 35 españoles.

En igual tiempo salieron 68 buques: 61 de vapor y 7 de vela, á saber: 30 ingleses, 3 franceses, 3 alemanes, 3 holandeses, 2 noruegos, un dinamarqués y 26 españoles.

Se han verificado en la plaza de Zornoza las anunciadas peleas de carneros, jugándose la primera entre el carnero del Sr. Velaz, de Durango, contra el negro de Zornoza, saliendo empatada dicha pelea, despues de mucho tiempo de lucha, y en la segunda venció el carnero de Chori, de Bilbao, contra el de Busturia.

La concurrencia, á pesar de lo desacomodado del tiempo fué muy numerosa.

Se ha señalado para el día 11 de Diciembre próximo el juicio oral de la causa que se sigue contra Sotero Equibar por daños.

Movimiento marítimo

En nuestro puerto entró ayer procedente de Londres, el vapor Rtoja, con carga general y salió el Fernandez Sanz para Santander también con carga general.

—En el vecino puerto de Pasajes entraron los vapores peruero y francés Bernadotte y Goeland, procedentes de Burdeos y La Rochelle, con pipas vacías, y el español Lea ním, 2 de Bilbao con mineral; y salieron los vapores franceses Sphora y Pioneer para Burdeos; el Lucy para La Rochelle, y el español Cabo Prior para Burdeos, todos ellos con cargamento de vino, despachándose también con resto de carga para Bilbao el Bazán, así como el Lea ním, 2 el lanchón San Miguel para Zumaya, en lastro.

El día 27 se verá en la audiencia de nuestra ciudad el juicio oral de la causa que se sigue contra Victor Campo, Lecocadio Artola y Miguel Aguinaga por el delito de hurto.

Si Francia cierra la frontera á nuestros vinos deberíamos cerrar la nuestra á los específicos franceses, que dejan á la nación vecina muchos millones al año. Esta medida sería tanto más justa cuanto que nuestros específicos tan buenos como aquellos no pueden concurrir al mercado francés. Dígalo el Dr. Andreu que vende su pasta pectoral en todas las naciones y no puede darle entrada en Francia.

Servicio Telegráfico EXTRANJERO

Las Cámaras

En la sesión de esta tarde se ha comenzado á discutir el presupuesto de Gobernación. Mr. Chiché ha defendido la supresión de los créditos para la Policía secreta, señalando muchos abusos que dice se cometen y cita en su apoyo el testimonio de Andrieux antiguo prefecto de policía.

La Cámara protesta, y sobre todo cuando el orador da lectura de algunos datos referentes á Gambetta.

Floquet, que preside, le interrumpe tributando un recuerdo de homenaje á Gambetta (applaus).

Constans responde que si la Cámara tiene confianza en él debe votar íntegramente el capítulo de gastos secretos.

La Cámara las aprueba por 278 votos contra 158.

Sigue otro incidente en el cual Mr. Coupet tiende á que la Cámara decida reglamentar dichos gastos secretos.

Freycinet impugna la idea, y 286 votos contra 162 decide el asunto á favor del gobierno.

En el Senado ha continuado la discusión de las tarifas de aduanas, pronunciando un discurso M. Jules Ferry defendiendo el dictamen de la comisión, de la cual ha dicho que es moderadamente proteccionista y atiende á las necesidades económicas de Francia.—P.

La cuestión obrera

La huelga ha sido completa hoy en toda la región de Pas-de-Calais, donde reina mucha agitación.

La gendarmería y la caballería han tenido que dar cargas para dispersar á los amotinados.

Ha ocurrido una explosión de dinamita que ha destruido parte de la vía férrea de los fosos de las minas de Courrières. Se ha abierto una información para perseguir á los autores de estos hechos.

En vista de que los 142 delegados de los mineros reunidos en Lens, han rechazado el arbitraje de una comisión nombrada por el gobierno, y que cambio han designado una comisión de su seno; el ministro de Obras públicas ha invitado á las compañías hulleras para que nombren cinco delegados que, con los designados por los obreros formen dicha comisión de arbitraje.

La comisión de los mineros la componen Basy, diputado; Lamendin, secretario general del sindicato de mineros de Pas-de-Calais; enguet, delegado de los de Bethune; París,

de los de Douges, y Jouvenau, del sindicato del Norte.—P.

Noticias varias

En el escrutinio de la elección verificada en Saint-Sever ha resultado triunfante M. Dulau por 11.277 votos contra 9.257 obtenidos por el conservador Mr. Claye.

—Los últimos telegramas de Lens dicen que los mineros no transigirán más que con el arbitraje en la forma que han decidido. Se les ha propuesto el arbitraje único de M. Freycinet y le han rechazado.—P.

El nuevo ministerio

Madrid 23, 2 tarde.

Dentro de una hora jurará el nuevo ministerio. Los ministros electos se reunieron en casa de Cánovas. Este fué á pedir hora á la reina para el acto de la jura.

Doña Cristina designó la hora de las tres. El gobierno ha quedado constituido en la forma siguiente:

- Presidencia, Cánovas.
Gobernación, Elduayen.
Estado, Duque de Tetuán.
Guerra, Azcárraga.
Marina, Montojo.
Gracia y Justicia, Cos-Gayón.
Hacienda, Concha-Castañeda.
Fomento, Linares Rivas.
Ultramar, Romero Robledo.

Constitución del gabinete

Madrid 23, 7 t. A las once de la mañana se reunieron en la Huerta los Sres. Linares Rivas, general Azcárraga, Elduayen, Romero Robledo, duque de Tetuán, Villaverde y Concha Castañeda.

El objeto de esta reunión era proveer la cartera de Gracia y Justicia.

Villaverde se negó resueltamente á aceptarla, presentando sus excusas.

En vista de ésto, Elduayen salió en busca de Cos-Gayón, llevándole poco despues á la reunión.

Cánovas le ofreció la cartera de Gracia y Justicia y Cos-Gayón opuso algunos escrúpulos que pronto le disiparon porque él también estaba también muy dispuesto á dejarse convencer.

Con esto terminó la reunión y Cánovas fué á Palacio á dar cuenta á la reina de haber quedado hecha la lista.

Aprobada ésta y fijada la hora de las tres, fueron los ministros á jurar, excepto el de Marina, que ha aceptado telegráficamente la cartera, y que jurará cuando llegue á esta corte.

Desde palacio se dirigieron á sus respectivos departamentos á tomar posesión.

Los ministros salientes presentaron á los entrantes el personal con los discursos de rúbrica.

Elduayen y Silvela conferenciaron una hora. Despues el nuevo ministro dirigió una circular telegráfica á los gobernadores de provincias, dándoles cuenta de la constitución del gobierno y diciéndoles que éste seguirá la misma política que el anterior.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la presidencia.

Uno de los acuerdos adoptados esta mañana ha sido no aceptar las dimisiones que presenten los altos funcionarios, excepto aquellas que le sean muy reiteradas.

Créase que Sanchez Toca insistirá en su dimisión dada su gran amistad con Silvela.

Comentarios

Madrid 23, 9 noche.

Es objeto de muchos comentarios la actitud de Villaverde negándose resueltamente á proseguir en el ministerio.

El dice solamente que generalizada la crisis por el Sr. Silvela debía dejar su puesto á otro hombre de su partido.

Pero esto no convence ni puede convencer á nadie.

Estimase como verdadero motivo que Villaverde ha visto desde el primer momento que la crisis se resolvía con un carácter marcadamente hostil para Silvela y en favor de Romero Robledo.

La cartera de Gracia y Justicia se le ha ofrecido al Sr. Cárdenas (D. Francisco) pero éste se ha negado á figurar en el ministerio al lado de Romero Robledo.

Muchos ministeriales están disgustados porque se haya postergado para dicha cartera al señor Silvela (D. Luis), pero la razón de su preferición no es otra que la de ser hermano del ex-ministro de la Gobernación.

La entrada de Concha Castañeda se debe á indicaciones y deseos de Cos-Gayón de quien es íntimo amigo.

Por el nombramiento ha causado sorpresa y estupefacción en el campo ministerial, porque el nuevo ministro ni tiene personalidad, ni significación, ni prestigio de hacendista para acometer los graves problemas que están sobre el tapete.

Su insignificancia no ofrece confianza alguna y así se ha visto esta tarde en la Bolsa.

Los valores han saludado con una baja al nuevo ministro.

Tampoco ha hecho efecto, como se ve el anuncio del nombramiento del señor Camacho para gobernador del Banco de España.

Los amigos de Silvela querían ofrecerle un album suscrito por muchas firmas, pero les ha rogado que desistan de su idea.

También les ha aconsejado que no insistan mucho en sus dimisiones, y que si las presentan sea por cortesía solamente.

Se cree que perseverará poco tiempo en esa actitud de condescendencia.

El alejamiento de Silvela, Villaverde y Cárdenas es un verdadero principio de disidencia de los probos conservadores, quedando únicamente con Cánovas los transáfgos y advenedizos.

Sobre Romero Robledo

El nombramiento del Sr. Romero Robledo es uno de los que más se comentan.

Silvela ha dicho de él, al parecer muy sinceramente, pero hay que buscar la intención en el fondo, que el ministerio de Ultramar es un departamento de batalla por las graves cuestiones antillanas que hay pendientes, y que su desempeño por el Sr. Romero Robledo demuestra el desinterés con que tan importante hombre público desea servir los intereses del parti-

do conservador y las aspiraciones del Sr. Cánovas del Castillo.

Pero Silvela no ignora, como lo ignora nadie, y por eso tiene más mira el elogio que hace del desinterés de Romero Robledo, que éste es accionista de la Compañía Transatlántica y del Banco Colonial, que Cánovas conferenció con el marqués de Comillas á cuyas gestiones se atribuye el ingreso de Romero en Ultramar, que también éste conferenció anteaer con Romero y que el director y principal accionista de la Transatlántica es dicho marqués de Comillas.

El nombramiento, de todos modos, causará deplorable efecto en Cuba.

Conjuncionistas

Madrid 24, 12,30 m. El señor Bosch ha visitado esta noche el círculo reformista recomendando la unión y significación dentro del partido cambiando únicamente el nombre de reformistas por el de conjuncionistas.

También ha aconsejado que se siga sosteniendo el círculo para las eventualidades del porvenir.

Personal

En el Consejo que se celebre mañana se tratará de la cuestión de personal.

El señor Conde y Luque pasará á la fiscalía del Tribunal Supremo que deja vacante el señor Concha Castañeda.

En la subsecretaría de Gracia y Justicia entrará el señor Mallea.

Sanchez Toca parece que se resigaa á seguir en la de Gobernación.

Romero de viaje

Romero Robledo marcha á Antequera para traer la familia á Madrid.

Lo del Buen Suceso

El capitán general de Cataluña ha confirmado la sentencia dictada en la causa seguida por el intento de asalto al cuartel del Buen Suceso de Barcelona.

Huelgas en Bilbao

Setenta obreros de los Astilleros del Nervión se han declarado en huelga porque al rebajar las horas de trabajo les han rebajado también el jornal.

Más inundaciones

El río Amarguijo ha vuelto á crecer y á desbordarse en Consuegra destruyendo una casa. No ha ocurrido desgracias.

Una irregularidad

Se ha descubierto una irregularidad en la legación de España en Caracas. Han sido declarados cesantes y entregados á los tribunales como presuntos autores del desfalco el ministro Sr. Ordoñez y los secretarios Sres. Ballesteros y Llorens.

Camacho

Decididamente Camacho será nombrado gobernador del Banco de España.

Las minorías

En la presente semana se verificará en casa del Sr. Pi y Suñer una reunión de republicanos, á la que asistirán los que forman el directorio centralista y los diputados republicanos progresistas.

Para «El Fuerista».

Un conocidísimo periodista redactor de un popular periódico de esta corte, dice que á pesar de las negativas de Nocedal, afirma que ha visto un telegrama en que dicho, señor, durante el período electoral, ofreció hacer declaraciones dinásticas.

El telegrama está fechado en San Sebastián.

Si quieres linda morena

Casarte y nadar en oro
Tómale por marido
Al simpático Mis Vítoro.
Un virtuoso concuriente al templo de Bustamante.

Barriles petroleros

Se venden en la fábrica de jabones La Corona.

Impermeables ingleses

La persona que desee tenerlo bueno y hecho sobre medida en una de las mejores fábricas inglesas, puede pedir muestras y precios á Daniel Tornero, Plaza de Guipúzcoa, número 6.

Los Pirineos Orientales.

Géneros del Reino y Extranjeros.
Casa especial en abrigos de señora, hechura de sastre. Se confeccionan á la medida desde quince pesetas en adelante.—Pelerinas de señora desde catorce pesetas.

ALMACEN DE PAÑOS LOS PIRINEOS ORIENTALES

— 2, PLAZA DE GUIPUZCOA, 2. —

Fernand y Gastón Delvalle

Calle Victor Hugo 48, BAYONA
COTIZACIONES DE MONEDAS.

En vista de las bruscas variaciones que sufren los cambios, se compra el oro español en las mejores condiciones.

Nos es imposible ofrecer cambios fijos.

Franco y duesto en Bayona.
Compra y venta de títulos en la Bolsa de París con 1/4 por 100 de comisión.

CAMBIO DE MONEDAS.

Compra y venta de valores
ÓRDENES DE BOLSA
ANTONIO LANDABEREA

— Calle de Gernani, 11. —

FERIAS DE SANTA LUCIA EN ZUMARRAGA

Los días 13, 14, 15 y 16 de Diciembre de cada año

El Ayuntamiento de esta villa ha acordado celebrar ferias anuales dando principio en los citados días del próximo mes, y para mayor comodidad y lucimiento de las mismas ha construido en la calle de Soraluze un cobertizo de 50 metros de largo, el cual se podrá utilizar para poner tiendas de géneros de quincalla, juguetería, etc., cuyos locales se darán gratis á los que con ese objeto soliciten oportunamente, así como los que ofrecen los hermosos arcos de la plaza.

Para la inauguración de estas ferias habrá música, tamboril y dulzainas y algún otro aliciente que sirva de distracción á los concurrentes.

Zumarraga 20 de Noviembre de 1891.—El Alcalde, José M.º Epeida.

NOTA: Se advierte que en las tabernas, fondas y posadas de este pueblo, jamás se ha dado lugar á que por ningún concepto y menos por cuestión de precios que despues de un espectáculo en cualquiera, se haya retirado á otra parte la concurrencia á hacer el gasto, pues los dueños de esos establecimientos están propuestos como lo han demostrado siempre á que en las próximas ferias de la extraordinaria del día 1.º así como en las de Santa Lucia queden enteramente satisfechos todos aquellas personas que quieran favorecerles con su estancia.

Fábrica de camas de hierro La Gran Bretaña.

Colchones de muelles y muebles, al contado y á PLAZOS, desde una peseta semanal.
Reina Regente, 5, casas de la Zurriola.

Pacific Steam Navigation Company



Línea regular de Vapores-correos

ENTRE Burdeos y la América del Sur CON ESCALASEN

La Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahía Rio-Janeiro, Montevideo (para Buenos Aires), Sandy Point, Talcahuano, Valparaiso y todos los puertos de los Mares del Sur; y para Plymouth y Liverpool (regreso) con billetes directos para Londres via Plymouth.

Dirigirse en Burdeos, á Mr. Henry Davis, Agente principal, Cours du parvé des Chartrons, 1.

En San Sebastián, á los Sres. Isaac León Mayor y Hermano, calle Mayor, número 5.

Y en Tolosa, á D. Antonio Larrañaga, calle de Santa Clara.

Cambio de moneda.

Compra y venta de valores.
C. Carrasco.
Boulevard, n.º 25, junto al café de la Marine

DROGUERIA

de Viuda de Tornero

En esta casa hay siempre un surtido completo de artículos y productos para la FOTOGRAFIA, PINTURA y demás artes.
6, Plaza de Guipúzcoa, 6.

El Louvre

CASA ESPECIAL DE CONFECCION
Ultimas novedades en paños, pañetes, franelas, felpas, y terciopelos para abrigos y vestidos.

Immense surtido de géneros de punto extranjeros y del país, clases superiores. Gran surtido en ropa blanca confeccionada para caballeros y niños.

Confeccionamos toda clase de vestidos y abrigos última moda para señoras. Igualmente toda clase de ropa blanca. Precios sin competencia.

BENGOCHEA, 2.—Precio fijo.

RECOMENDADOS VINOS DEL PRIORATO Bodegas de Roman Sarda Moseny SUCESOR DE FRANCISCO GIL REUS

Estos vinos cuya fama es antiquísima y universal y que han sido siempre considerados como los mejores, se distinguen por su pureza, aroma especial y esmerada fabricación.

Son muy recomendados á los enfermos tanto por sus buenas condiciones, como por no contener mezclas ni adulteraciones que tanto perjudican á la salud.

VINOS DE MESA Priorato seco común; idem extra; Cepa de Macon; Pequeño Burdeos.

VINOS GENEROSOS Moscatel, Macabeo, Garnacha; Rancio, Priorato dulce.

DEPOSITO PRINCIPAL, MIRAMAR 2.

Casas de venta: Ramon Colon, J. Arana, Abadía y Sagastume, Hijos de B. Blanc en San Sebastián.

Gabanes rusos

con pelerina y buenos forros, se hacen á la medida desde 45 pesetas en adelante.

LOS PIRINEOS ORIENTALES

— 2, Plaza de Guipúzcoa, 2 —

Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA.